

Polacos desean terminar con el sistema comunista

Varsovia, Dic. 10 (Latin-Reuters). El líder de "Solidaridad" negó hoy que el sindicato independiente buscase una confrontación con el gobierno y lo acusó de distorsionar la verdad, mientras dirigentes sindicales se reunieron en Gdansk para decidir la estrategia a seguir ante amenazas oficiales de prohibir las huelgas y acusaciones de que el sindicato pretende destruir el sistema comunista de Polonia.

Walesa, en vísperas de una reunión de dos días de la Comisión Nacional de Solidaridad, dijo que era el gobierno, y no el sindicato, el que parecía estar buscando la confrontación.

El líder sindical se encontraba en Gdansk de regreso de Varsovia donde se reunió ayer con el arzobispo primado de Polonia Jozef Glemp, quien aparentemente

fracasó en su intento de lograr que el gobierno y el sindicato se sentasen nuevamente a la mesa de negociaciones.

Walesa regresó hoy a Gdansk, sin novedades de un acuerdo y la agencia noticiosa "Interpress", citó a uno de los intermediarios entre el sindicato y las autoridades, el diputado católico Janusz Zablocki, diciendo que habi pcos motivos de optimismo, aún cuando quedaba un rayo de esperanza.

Zablocki, que se reunió ayer con monseñor Glemp y el líder del Partido Comunista y primer ministro Wojciech Jaruzelski, dijo que veía pocas posibilidades de nuevas reuniones entre la Iglesia, Solidaridad y el Gobierno,

Pasa a la página 79

Bienvenida como aliado da Occidente a España

Bruselas, Dic. 10 (Latin-Reuters). Los gobiernos occidentales dan hoy la bienvenida a España, como un nuevo aliado militar, mientras buscan alejar la amenaza de que Grecia diluya sus lazos con la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

Grecia, reclama garantías contra un eventual ataque de Turquía, miembro igualmente de la OTAN, por lo cual, los ministros de Defensa de la Alianza, se vieron obligados anoche a poner fin a una reunión de dos días, sin lograr acuerdo para un comunicado final.

Los ministros de Defen-

sa mencionaron un empañamiento sin precedentes en los 32 años de historia de la Alianza, cuando funcionarios turcos se negaron a firmar ninguna formulación que surgiera la posibilidad de una agresión turca.

La antigua y bien enraizada animosidad entre Grecia y Turquía podría conducir a serias fricciones en el seno de la agrupación de 15 naciones, dijeron funcionarios de la OTAN.

Inician reunión

Los ministros de Asuntos Exteriores de la

Pasa a la página 17

Creciente cisma hay entre Cuba y Angola

Washington, Dic. 10 (AP). Funcionarios del gobierno del presidente Ronald Reagan, dicen haber detectado un creciente cisma entre el gobierno angoleño y las tropas cubanas, que en número de entre 15.000 y 20.000 han estado en ese país africano desde 1975.

Los cubanos fueron enviados a Angola, para ayudar al gobierno marxista a protegerse contra las incursiones realizadas a través de sus fronteras por fuerzas militares sudafrikanas, que perseguían a guerrilleros de Africa Su-

doccidental (Namibia).

Estas incursiones han continuado realizándose, pero las tropas cubanas no han participado en la lucha contra los sudafrikanos, pese a que Angola estaría pagando 40 dólares estadounidenses por día.

"Entendemos que hay en Angola, quienes no ven en esto una situación ventajosa", dijo un funcionario del gobierno americano aquí ayer. El funcionario quien pidió no ser identificado, dijo que se han producido fricciones

Pasa a la página 35



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVERSAN. Bruselas, Dic. 10 (AP). El secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, (izquierda), conversa con el ministro de Relaciones Exteriores de Alemania Occidental, Hans Dietrich Genscher, antes de comenzar la conferencia de ministros de la OTAN.

Hoy clausura sesiones OEA tras apoyar al país

Castries, Santa Lucía, Dic. 10 (AP). La undécima Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), clausura sus sesiones mañana, tras expresar respaldo al proyecto de elecciones en El Salvador y reiterar moderadamente su apoyo a la causa de los derechos humanos.

Las sesiones, desarrolladas en un elegante balneario turístico de esta capital, quedarán oficialmente cerradas con un discurso del presidente de la Asamblea, el canciller de Santa Lucía, Peter Josie.

Durante nueve días, la asamblea debatió sobre una amplia gama de asuntos hemisféricos, resol-

viendo unos y aplazando otros para —según el lenguaje diplomático— un estudio más a fondo.

Aprobada quedó una resolución enérgicamente auspiciada por Estados Unidos de respaldo a las elecciones generales que se proyectan en El Salvador, por parte del régimen de José Napoleón Duarte, así como una blanda repriminación contra los Estados miembros de Guatemala y Bolivia por rehusar cooperar con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en sus pesquisas sobre atentados a las garantías individuales de ciudadanos.

La CIDH, sin embargo,

Pasa a la página 36

Barco petrolero está al garete

Stornoway, Escocia, Dic. 10 (AP). El superpetrolero "Maersk Angus", de 101.000 toneladas de desplazamiento, se encontraba al garete cerca de peligrosas escolleras al oeste de Escocia esta madrugada, tras que sus máquinas sufrieron desperfectos, informó la Real Marina Británica.

Dos helicópteros navales basados en Prestwick, Escocia, izaron a 32 tripulantes de la cubierta de la nave, mientras ésta derivaba cerca de las Islas Hébridales exteriores, y los pusieron a salvo en tierra. Permanecían a bordo otros 16 hombres.

El petrolero británico, de 27.000 toneladas London Earl y dos remolcadores se dirigen esta

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INCENDIO EN CIRCO. Nueva York, Dic. 10 (AP). Mientras una mujer es consolada por sus compañeros de circo, el potrillo Kelso, preserva graves quemaduras sufridas en el incendio ocurrido hoy, aquí, en el Lincoln Center. El potrillo está tan mal, que probablemente habrá que darle muerte.

\$200 mil del Premio Nobel dona el ganador

Oslo, Dic. 10 (Latin-Reuters). Poul Martling, alto comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, que obtuvo este año el Premio Nobel de la Paz, dijo hoy que los 200.000 dólares de la recompensa serían destinados a los refugiados discapacitados.

"Emplearemos los fondos para ofrecer atención hospitalaria, miembros artificiales, sillas de ruedas", dijo Hartlin en una ceremonia realizada en la Universidad de Oslo, tras recibir el diploma y medalla de oro establecidos por Alfred Nobel.

Hartling dijo, que usar el dinero a esos fines, estaría de acuerdo con la solidaridad de Nobel con los "doblemente discapacitados", dijo al Comité norteamericano del Premio Nobel de la Paz.

El presidente del comi-

té, profesor John Sanness, dijo que estimaciones conservadoras calculaban el número de refugiados hoy en el mundo en un máximo de 18 millones.

La mitad de los 10 millones de refugiados registrados se encontraban en Africa, pero en Asia había surgido un nuevo problema abrumador, como resultado de la incursión soviética en Afganistán.

Más de dos millones de afganos buscando refugio en Paquistán, que no se encontraba en condiciones de afrontar el problema sin la ayuda internacional, dijo Sanness.

Límites

Sanness dijo que en la década de 1980 habría límites para la cantidad de refugiados de Asia y Africa

Pasa a la página 54

Dan identidades y ruta de los asesinos libios

San Ysidro, California, Dic. 10 (AP). Un aviso de siete páginas ha sido colocado aquí en el comedor, para empleados del principal punto de cruce de la frontera con México, al Sur de San Diego, que advierte a los agentes a estar atentos a un grupo de asesinos enviados para asesinar al presidente Ronald Reagan por órdenes de Libia.

El aviso emitido por la sede en Washington del Servicio de Inmigración y Naturalización, dice que se presume que el terrorista internacional Carlos Ilich Ramírez Sánchez, viaja con un pasaporte libanés y nombre supuesto.

Al aviso advierte que dos grupos, despachados aparentemente por Libia, "intentarán posiblemente entrar en los Estados Unidos ilegalmente con ayuda de contrabandistas es-

talecidos, familiarizados con la frontera norteamericano-mexicana". Su propósito es asesinar a Reagan y otros altos funcionarios de esta país, añade.

"Una fuente digna de confianza indicó que un grupo de asesinos de seis hombres encabezado por Carlos, posiblemente intenten entrar ilegalmente en Estados Unidos a través de México durante los primeros días de diciembre de 1981", expresa e aviso.

Incluye, asimismo, una reproducción de un cartel de Carlos, de la Real Policía montada de Canadá, según el cual, se le busca por un tribunal austriaco, por "fuertes sospechas" de intento de asesinato, extorsión, secuestro y allanamiento.

Añade de Carlos, que

Pasa a la página 17

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CAMPOS ELISEOS. París, Dic. 10 (AP). Vista de la Avenida de los Campos Elíseos, decorada desde esta semana con luces navideñas. El Arco del Triunfo, al fondo, se halla

iluminado con potentes reflectores, y la doble fila de árboles, al lado de la vía, están cubiertos con millones de bombillos.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 79)